



2009-2010年度

"Future of Rotary is in Your hands"

RI会長

ジョン・ケニー



千歳ロータリークラブ会報

2010年4月8日

第35号 (通算2003号)

# CHITOSE ROTARY CLUB

岩崎会長テーマ  
『浩然の気』  
-ロータリアンは茄子の花-

会長 岩崎 暉久      副会長 加藤 武仁      幹事 川端 清  
会長エレクト 佐々木金治郎      会計 佐藤 晴一  
第2510地区ガバナー 渡邊 恭久      第7グループ・ガバナー補佐 加藤 寛治

～ 4月はロータリー雑誌月間～



次々年度三役が決定 (4月1日の例会で)

## 四つのテスト

～思いと言行はこれに照らしてから～

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

本日の例会 (4/8 第41回) : 通常例会 (会員卓話) 担当: 米山記念奨学委員会

～ANAクラウンプラザホテル千歳～

### (4月のプログラム)

15日 (木) 夜間例会 (神戸南RC来訪予定)

担当: 親睦活動委員会

22日 (木) 通常例会 担当: 次年度三役《理事会》

29日 (木) GW休会 (昭和の日)

### (ローターアクト例会)

8日 (木) 定例会 (レストラン インター)

### (プロバスクラブ例会)

13日 (火) 例会 (リアン)

出席率 前回: 56.1% (4月 1日=32/57、実数)

確定: 72.4% (3月18日=42/58、うちメーキャップ0名)

2009～2010年度  
第40回（通算2107回）例会報告

日時：2010年4月1日 12：30～13：30  
場所：ANAクラウンプラザホテル千歳  
プログラム：通常例会（会員卓話）  
「規定審議会と定款細則について」  
講師：定款・細則委員長 木村 照男  
          パストガバナー 佐藤 秀雄  
担当：定款・細則委員会



例会の進行

SAA 藤川 俊一



国歌斉唱

ロータリーソング斉唱 「奉仕の理想」

四つのテスト

会長ノミニー 今村 静男



友情の握手タイム

お客様紹介



千歳RAC社会・  
国際奉仕委員会  
西村 英晃 様

紹介 幹事 川端 清

会長挨拶

会長 岩崎 暉久



今日から4月、大きなランドセルを背負って学校に通う1年生の姿が間もなく見られます。テレビでは春の高校野球で小樽北照高校がベスト8になりました。2月のカナダ・バンクーバー冬季五輪のスピードスケート女子

団体追い抜きで銀メダルに輝いた千歳育ちの穂積雅子さんの快挙をたたえる祝賀会が3月28日にホテル日航千歳で開かれました。席上、千歳市で3人目となる市民栄誉賞が贈られ、本人は大変な栄誉と喜んでいました。会の実行委員長を務めた梅尾要一さんは「感動と勇気をいただいた。4年後のソチ五輪で金メダルを獲得してさらに歴史に名を刻んで」とあいさつしていた。千歳市民の誇りであるとともに、これからも期待するところは大きいと思います。本日は定款・細則委員会の担当です。よろしくお願ひします。



幹事報告

幹事 川端 清

4月8日の通常例会は、米山記念奨学委員会の担当で、本宮輝久会員の卓話です。大勢の出席お願ひします。

事務局が4月12日（月）はお休みとなり、振り替えで13日（火）に開けますの



で、ご承知ください。

4月15日の夜間例会は、神戸南RCが来千しますので会員負担1名3,000円で親睦会を開きます。ご理解いただき多くの出席をお願いします。5月27日(木)の夜に新旧クラブ協議会を開きますので、各委員会はそれまでに取りまとめをお願いします。

## ロータリー情報



ロータリー情報委員長

### 福田 武男

これからシカゴで開かれる規定審議会に佐藤パストガバナーが地区の代表委員として出席せざるを得なくなったと話されました。名譽なことであるとともに、大変なことだと思います。原因は、私が会長の2007-2008年度に大澤定款・細則委員長の方でまとめた人頭分担金の毎年の値上げに異議を唱える立法案の提案ということのようです。千歳RCが提案したのだからと、佐藤パストガバナーにお鉢が回ってきたようです。

人頭分担金を毎年値上げする理由として、国際ロータリー(RI)は経費がかかると言います。でも、ロータリーの会員数が頭打ちで、しかもIT活用で通信費が削減できそうな時代の中で人頭分担金だけが上げられるという状況は、大きな流れが違う方向に行っているのではないかと思うのです。

皆さんの会員名簿の12ページに、「ロータリーの憲法」ともいわれる「奉仕の実践にかかる決議」が載っています。RIは自らを本部と呼ぶようになりましたが、本来は連絡事務局的な、あるいは指導や助言の機能であって自ら事業を行う機関ではないと記されています。この機会に読んでいただきたい。この決議が、RIにとっては邪魔なのだと思います。一時は600件以上もあった立法案が、今年は217件しかありません。関心が薄れたのか、規制があったのか、3分の1になってしまいました。さびしい感じがします。

佐藤パストガバナーは、割り当てられた短時間での提案説明だそうで、大変とは思いますがぜひ主張していただき、お帰りになってからまた、聞かせていただきたいと思います。

## 次年度三役紹介

会長ノミニー

### 今村 静男

昨年12月に次々年度会長の指名を受け、今年2月に副会長、幹事の予定者を決めました。なかなか例会出席がなかったことから、4月になりましたが、皆様に報告します。副会長に藤本会員、幹事に酒井会員です。単年度の三役ですが、佐々木次年度会長から、連携して向こう3年の計画を打ち出したいとの考えも示されていますので、そうした方向で進めたいと思います。



### 次々年度副会長 藤本 敏廣

あまりロータリーのことはしていませんが、会長を補佐していきます。次年度の副会長は大西さんですが、幹事の時も大西さんが先にやられていました。大西さんを見習って頑張りたいと思います。



### 次々年度幹事(次年度会計) 酒井 宏

まだ、感じていませんが、不安でいっぱいです。勉強不足ですが、勉強して今村さんを支えたいと思います。3本の矢が1本にまとまった上で、皆さんと10本でも100本でもまとまっていければと思います。



## 委員会報告

社会奉仕委員長 佐々木 昭



4月12日に市民文化センター駐車場で午後4時から、セレモニーが30分程あり、その後にはセーフティーコールとなります。千歳・恵庭地区の交通安全の会長が上井パスト会長、千歳交通安全協会の会長が山田パスト会長ということです。多くの参加をお願いします。大変に寒いので、防寒対策をして参加してください。

### 会員卓話

#### 「規定審議会と定款細則について」



定款・細則委員長  
木村 照男

年度末が近付き、これまで2度のフォーラムでの内容を取り入れたいと考えます。今後の会員数、出席率、地区でもどんどん減っています。当クラブでも細則でどうしていくか、70歳以上の会員が増えてくるとしたら、厳しい。会員増強が厳しい中で、現会員にできるだけとどまってもらえるよう運営しなければなりません。私もこれから一生懸命頑張りますので、よろしくをお願いします。続きまして、佐藤秀雄パストガバナーをお願いします。



パストガバナー  
佐藤 秀雄



規定審議会に出席する代表委員は3年前から決まっています、何度も打ち合わせして万全の状況で出掛けるのですが、私の場合は突然、指名されたので十分な準備もなく過去のことから分らないで行かなければなりません。福田委員長から提案が少なくなったとの指摘がありましたが、R Iの定款・細則委員会で類似した提案を精査しており、その結果として件数が少なくなっています。

2010年の人頭分担金は日本円で1人約5,000円、これが120万人分で60億円ということになります。用途は、R I職員の人件費で仮に3億円だとして残りが57億円。多分、R I会長の出張費ですとか委員会の費用、PR資料とかで足りないということなのでしょう。提案される案件に対して、財政を伴うものは、R Iに金がないから駄目だというコメントが付いています。R Iは金のことばかりです。

シカゴへは、4月24日に出発して5月2日に帰ってきます。微力ですが、一生懸命頑張ります。

### ローターアクトクラブ西村会員の報告 タイ海外研修レポート

千歳RAC  
社会・国際奉仕委員会  
西村 英晃 様



千歳RCさんの例会に呼んでいただきありがとうございます。1月21日より5日間の日程で海外研修をした報告をいたします。海外研修にあたり千歳RC様より「海外研修助成金」10万円いただいたことお礼申し上げ、研修後すぐお伺いしてお礼とご報告しなければならぬところ、本日となってしまいましたことをおわび申し上げます。

千歳RACから1名、私が参加しました。地区交流会はあったものの他クラブの人たちとの密な交流も今回が初めてでした。2010年1月10日メンバーは某タイ料理店で出発直前ミーティング。辛いものが特別好きではなかった私

は、研修の間毎日3食このような料理が続くかと若干不安もあったが、それが異国文化を感じる一つの要素。

プライベートでも仕事でも私の海外で何かを学ぶときの三大要素は3つ。①目で見て脳に焼き付ける②鼻で風土を感じる③心で何かを感じる。

海外研修の狙い・目的①アクター相互の人間的なふれあいによって相互理解を深め、豊かな人間性を育てる②チェンマイの歴史的文化に触れると共に、文化や歴史的な遺産に接し、多様な地域特性の違いを認識する③ローターアクターとして、この研修を通して意味を理解する④将来にわたり我が国の平和を築く一員となるための心と態度を養う⑤海外研修のいい思い出をつくる。

まず、タイの空港に降り立ち飛行機から連絡通路に入った瞬間に目にしたのは、日本と同じ左側通行の道路、職業柄気になる普通乗用車並みに台数の多いピックアップトラック。いかにも温暖な気候を思わせる木々。それだけで、氷点下の中から約半日かけて海を越えた私の心をワクワクさせました。さらに今回の研修中に私の目に飛び込んできたものは、「テュクテュク」と言うドアも無くちょっと排気量のあるスクーターに荷台を付けて後ろ3人乗り簡易タクシー的な乗り物。テレビで見たことはありましたが実際に現地、首長族の村では月に何度かボランティアの先生が来て教えると言う学校。そこで暮らす民族の方と買い物を通じコミュニケーションを図れましたが、彼らは独自の文化、伝統があり、生活習慣があるようでした。

私達は不景気だと言っていますが、本当に不景気なのかと何度も考えました。デジタル文化の進化、オートマチック化しすぎた社会の中で、生きること最低限、いや十分なレベルをはるかに超え「贅沢の追求=不景気」になってはいないでしょうか。

飛行場を出た瞬間、私の人生経験の中で韓国とオーストラリアの匂いを足して二で割ったような匂いがしました。理解されにくいと思いますが、「陽気(アバウト)な中にも芯有り」と言った感じです。街へ行けば、買い物時に最初は250パーツだったものが交渉やコミュニケーションをとって行くうちに120パーツになったり、センターラインがあっても当たり前かのように反対側車線にはみ出して走るテュクテュクのドライバーなど、しかし一歩寺院に足を踏み入れると、とても綺麗に清潔に保たれた敷地内、きらびやかな像からはタイの文化的信仰心が伝わってきました。

とにかく「HOT」な味付けの食べ物が多かった。香辛料のアジアンチックな香りと温暖な気候を思わせるココナッツの香りがしたり、いかにも熱帯モンスーン気候という言葉がピッタリな、暑さも吹き飛ばしてくれる辛さのものがありました。暑さで疲れた体を癒してくれる、辛さとスパイスだ。そんな喉を潤すのはシーハーBeerだと思いました。

夜にテュクテュクに乗った際の夜風を体で感じ、屋台の側で屋台の匂いと、昼間とは違う少しエキゾチックな香り、雰囲気は何とも言いえないタイ独特のものでした。

チェンマイのRACメンバーは、空港での出迎え、最終日前日の交流で私たちを温かく迎えてくれ、スーパーなどでタイ語の分からない私に共通語でもある片言の英語で、買いたく探しているものを真剣に探してくれたり、ローカルフードを教えてくれたりと大変優しく心温まる交流ができました。



テュクテュクのドライバーさんは商売だけあり価格交渉はシビアだが、いくら値切っても無理に安くしても嫌な顔せず降りる際「乗ってくれてありがとう」という感情が心に伝わりました。こっちのタクシードライバーさんに失礼かもしれませんが、お客さんへの有難さが伝わり、どのドライバーもこの人に乗ってよかったと思わせました。私も仕事柄、お客様が居ての私の生活、お客様が居ての収入、1円でも私の会社を利用してくださる方への感謝の気持ちを今後とも忘れてはいけないと思いました。

研修を終え、異国を感じるのは自分の生活、文化を考え直すチャンスであり、プライベートな旅行と違い研修に参加することは、神様が私の現状に欠けているものに気づく機会を与えてくれました。今後の人生に少しでも役立てたいと思います。

## ニコニコBOX

### 尾崎伊智朗 会員

恵庭ライオンズクラブの例会で電気自動車の卓話をしました。

### 長澤 邦雄 会員

①次男、隆雄が大学院卒業、医学博士取得しました。②孫が誕生しました。

### 曙 恒平 会員

妻の誕生日にお花をいただき、ありがとうございました。

### 今村 静男 会員

家内の誕生日にお花をいただきました。

### 大澤 雅松 会員

4月6日のヨム(4・6)日から12日まで「春の新聞週間」です。まだ千歳民報をご購読いただいていない方は週間中、無料で試読できます。通常つきの1週間試読と合わせて、今月は2週間無料で試読できますので、よろしくお願ひします。



### ニコニコ紹介

親睦活動委員会  
副委員長 玉山 敬史

## ロータリー会員情報



ドンタコス・キタガス、恵庭に出現

3月25日の5クラブ合同夜間移動例会で次年度留学生予定者としてギターと歌を披露した自称メキシコ出身のドンタコス・キタガスさんが、3月30日に恵庭市栄恵町のライブハウスで開かれた恵庭ワイン会例会に登場し、ギターを演奏しながら、熱唱しました。

ワイン会には恵庭RCの村本会長、久野パスト会長、千歳RCの大澤会員も出席していて、アトラクションのギター演奏の後で、ドンタコス・キタガスさんに飛び入り出演するようそそのかしていました。ドンタコス・キタガスさんは嫌がる風もなくステージに登場し、見事なギターテクニックと美声を披露し、50人余りの出席者から大きな拍手を受けていました。

なお、この日はサングラス、アフロヘアかつらを着用していなかったこともあり、「あれは北海道ガス千歳支店の宮本支店長ではないか」との指摘の声もあったようですが、拍手と歓声にかき消されていました。

## 編集後記

佐々木年度への準備が着々という中で、今村会長ノミニーから次々年度三役が発表されました。長期的視点が必要だということです。魅力ある会員が集う魅力あるクラブ、魅力ある例会への努力と工夫、魅力ある活動を重ねることができれば、自ずと会員がさらに集まり、いい事業もしていけるのでしょうが、現実はいかがでしょうか。汗して努力するよりも快樂を求めがちな「人間」という生き物にとって、だからこそ五輪でメダルを目指すアスリートたちの姿が美しく見えるのでしょうか。千歳育ちの銀メダリスト穂積雅子選手は「練習は裏切らない」と精進を重ね、輝くメダルを千歳にもたらししました。ロータリアンも「奉仕の心は裏切られない」という気持ちがあれば…。 (大澤)

### 千歳ロータリークラブ

事務所 千歳市北栄2丁目2番1号 ANAクラウンプラザホテル千歳 TEL.23-4470 FAX.23-4600

事務局 月・水・木曜日 10:00~14:00 ホームページ:www.phoenix-c.or.jp/~c-rotary/

例会日 木曜日 12:30~13:30 第3木曜日 18:30~ e-mail:c-rotary@phoenix-c.or.jp

クラブ会報・広報・雑誌・IC委員会

◎沼田 常好 ○大澤 雅松 尾崎伊智朗 齊藤 公彦 村上 倫行

印刷 千歳印刷株式会社 千歳市錦町3丁目3番地 TEL.23-2229 FAX.23-2724